

SOCIAL

EL PERIODICO que
conquistó a sus lecto-
res por su seriedad.

INDICADOR
Director-Gerente:
TITO GALDERON H.
Suscripción mensual L. 0.50
Impreso en los talleres
LA MARINA Suc.

Semanario Independiente de información y variedades
Amante del progreso y engrandecimiento de los pueblos.

AÑO VI EL PROGRESO, YORO, MAYO 27 DE 1939 N.º 256

Al margen del artículo

Exposiciones Bianuales

"El Honorable Consejo del Distrito Central no ha podido aún saldar completamente compromisos que con trajera en la Exposición Nacional próxima pasada. No ha podido publicar el ALBUM de las exposiciones, etc"

Armando Cerrato Valenzuela.

Con el título de EXPOSICIONES BIANUALES aparece un artículo en el diario "La Epoca" de fecha 18 del corriente mes dedicado al Honorable Consejo del Distrito Central; y como es dicho artículo se encuentran conceptos merecedores de ser rectificadas por carecer de veracidad, hemos sido autorizados para rectificarlos por relacionarse con las exposiciones nacionales. No solamente los conceptos que se adoptan como acápite se encuentran fuera de la verdad, sino también aquellos que se refieren a la estadística de las exposiciones.

Nada, absolutamente nada, ni un sólo centavo, a deuda el Honorable Consejo por gastos efectuados en la pasada II Exposición para que existiera de ella alguna, por pequeña que ella fuera, hubiera sido necesario haber hecho uso del crédito; pero no fué así. Todo cuanto se invirtió en la Exposición fué pagado al contado, pues el Honorable Consejo desde la fecha misma en que resolvió la celebración de aquél certámen, hizo los primeros gastos con los propios fondos del Distrito, y después con parte del monto percibido por el remate de la plaza en donde se celebra la Feria de Concepción.

En el artículo aludido, y como para darle énfasis a lo dicho anteriormente en él, se hace constar que el "Album de las Exposiciones" no ha podido dársele publicidad, lo que tampoco es cierto. Dicho álbum circuló en el mes de marzo retro-próximo, del cual les fueron enviados —entre otras personas— un ejemplar a los señores directores de "La Epoca" y "El Cronista", respectivamente.

En ese mismo álbum aparecen datos estadísticos que indudablemente el señor Cerrato no conoce, pues a buen seguro que si los conociera no habría afirmado que el número de expositores durante la I Exposición Nacional (se refiere a la celebrada en 1937), fué mayor que el de los expositores en la de 1938. Los datos que corresponden a la Exposición de este último año han sido publicados ya, en forma de cuadro sinóptico, en el "Boletín del Distrito Central", figurando en él el nombre de cada expositor, su residencia, el artículo o artículos que exhibió y el premio o premios a que fué acreedor. También los datos a que hacemos referencia se encuentran representados de manera gráfica —que por su claridad es la mejor manera de expresarlos— y precisamente en comparación con las exposiciones de 1936 y 1937; por ellos nos podemos dar perfecta cuenta que el número de expositores en 1936 fué de 89, en 1937 de 366 y en 1938 de 769. Todavía más: si se suman las cantidades que representan a los expositores de 1936 y 1937, lo que da un total de 445, no son suficientes como para igualar a los de 1938 que, como ya se dijo, ascendieron a la cantidad de 769. En ese álbum aparecen dos gráficos más: el uno se refiere a la extensión superficial cubierta por cada una de las exposiciones celebradas últimamente y el otro al número de visitantes que asistieron a ellas, siempre de manera comparativa. La cantidad de metros cuadrados cubierta por cada una de las exposiciones a que se hace referencia fué de 262.50 en 1936, de 792.05 en 1937 y de 1,033.00 en 1938; el número de visitantes fué de 11,000 en 1936, de 22,000 en 1937 y de 78,619 en 1938.

Todos los anteriores datos así como la historia completa de las exposiciones nacionales desde 1878 hasta 1938, aparecerán en el libro que el Honorable Consejo tiene ya por publicarse y que se denomina "EXPOSICIONES NACIONALES".

Reconocemos que en el artículo rectificado se hacen indicaciones bastante juiciosas que, cuando el tiempo llegue después de haber sido estudiado es muy probable sean adoptadas por el Honorable Consejo del Distrito Central.

H. GALINDO GARCIA
Jefe de la Oficina de Propaganda de la
Exposición Nacional.

Un distinguido médico que se establece en esta ciudad

De de el miércoles de la presente semana, se encuentra en esta ciudad, con procedencia de la capital de la República, el distinguido y culto caballero doctor en Medicina don Ramón Ferrufino O., quien viene con el propósito de establecer su clínica médica, dedicándose definitivamente entre nosotros, profesión que atenderá con el atento cuidado que se merece. El distinguido galeno en su corta visita que nos hiciera en nuestras oficinas pudimos palparle en su semblante joven una expresión sincera, amabilidad en su trato y es poseedor al don de generoso y caritativo. Ya tiene establecida su clínica en una de las casas recién construidas de la viuda de Salomé Kattán, en donde nos informa atenderá toda clase de llamadas en el día y por la noche.

SOCIAL se complace en presentarle su atento y cordial saludo, deseándole muchos éxitos en el ejercicio de su profesión.

Agradecemos el afectuoso saludo

Tegucigalpa.—SOCIAL.—En el día que la patria ha consagrado al periodista hondureño, envió a Ud. y al cuerpo de redacción de esa importante publicación mi afectuoso y cordial saludo formulando al mismo tiempo los más fervientes votos por su bienestar personal y el mayor éxito en su insesante labor en pro de la cultura nacional.—Fraternalmente.—Manuel J. Fajardo.

DR. C. GOMEZ N. MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión

Se Practican EXAMENES de análisis Clínicos, como sangre por hematócrito, tanto por ciento de hemoglobina. Examen completo de orina (químico y microscópico). Heces fecales, pus y esputos. Casa que ocupó don Rogelio Carvajal.

Nuestro problema Local La matrícula Escolar

Antes de entrar en funciones las Municipalidades electas, corre ya en conocimiento público su programa administrativo, con interesantes detalles sobre verdaderas necesidades colectivas que serán corregidas, sin estimar que en cierto modo depende su realización de los Honorables Concejos Departamentales, que en su constante preocupación funcionaria aprueban y rechazan Presupuestos y Plan de Arbitrios Municipales, votando éstas peticiones o favoreciendo aquellas que pequeñas en costo no tienen beneficio colectivo, porque fueron creadas para invertir cantidades dispersas.

La mayoría de veces los Consejos aprueban estudios en general de las nuevas municipalidades, siendo muy corriente en períodos anteriores someter a su aprobación la construcción de tres y más obras públicas, para un solo año de labor, para lo cual sirviendo como base la entrada general y calculado el costo de las obras a construir, se distribuyen convenientemente las entradas hábiles y necesarias a cada obra.

Aprobadas éstas cuando el año comienza, con la entrada del año, dando por resultado inmediato al déficit primero, luego el abandono general de obras comenzadas por falta de recursos, afectando enseguida los demás ramos de la administración local hasta perder el crédito, y por último lo peor: el mal servicio que crea la falta de pago y como algo necesario el aumento de la deuda.

De esta suerte hemos visto fenecer y renacer año con año períodos administrativos locales, en un encadenamiento que vuelve idéntico el hecho más reciente con el pasado creador de este laberinto.

Conviene para desarrollar el esfuerzo de los Consejos y Municipalidades, encontrar un medio por el cual los primeros puedan delinear a los segundos, el desarrollo de un plan constructivo, para evitar fracasos a que se exponen las municipalidades que comienzan de un golpe a construir y reconstruir en un mes, lo que le ha sido encomendado y calculado para un año.

Es de creerse, a menos que se terminen las obras comenzadas y aquellas que se principien, que asistamos de nuevo a uno de estos hechos, comprobando una vez más que cuando llega el bien es una casualidad.

No son culpables los Honorables Consejos que en su afán de progresar, aprueban los estudios que le son presentados y éstos no son llevados a realidad tampoco son culpables, pues promedian distancias, criterios e intenciones. Pero si es recomendable un estudio serio sobre los hechos, para evitar futuros fracasos Municipales.—León MARQUEZ.

El asunto del arrendamiento de la planta eléctrica municipal

Hace poco nos referimos al proyecto de licitación por la Honorable Corporación Municipal de esta ciudad, para dar en arrendamiento la Planta Eléctrica, y hoy existen ya indicios que el día del remate tomarán parte varias firmas interesadas, algunas de las cuales ofrecerán considerables mejoras como la instalación de nuevos motores y reparación de redes; cambios que serán seriamente estudiados por la Corporación para un mejor entendimiento entre el capital invertido en ellas y los intereses comunales.

Al exponer los pormenores del arriendo, no debe olvidarse la fijación de un precio razonable por luz, considerando que el pueblo es un consumidor mayor, como lo dijimos en número anterior, y por consiguiente como parte contribuyente tiene perfecto derecho a pedir la protección de sus intereses.

Por lo referente a prerrogativas que se otorgarán ambas partes, es aceptable que serán discutidas, para después llegar a un convenio que contentiendo los puntos acordados, sea un arreglo que sin lesionar intereses venga a poner fin al problema de luz pública que tanto que hacer ha dado, llegando varias veces a creerse un recargo para la comuna.

Actividad del señor Comandante Local

Nuestro activo Comandante Local Coronel don Félix Gámez Urquía, ha girado órdenes para que se dé una limpieza general al Campo de Aviación y al patio de ambas escuelas, en virtud que las Autoridades Civiles a quien corresponde no daban ningún paso para tal limpieza que era sumamente necesario. Dichos trabajos están ya completamente terminados dándonos un aspecto bastante digno de admirar. Mucho debemos de agradecer el interés que se ha tomado nuestro Comandante, interés que viene a demostrarnos en bien de la salubridad en la población.

DR. Gabriel R. Aguilar

Ofrece sus servicios como Médico y Cirujano
Especialidad en PARTOS

Atiende llamadas de urgencia a toda hora
CLINICA: Casa que ocupó el Dr. Echeverría.

Desde el jueves 25 de los corrientes y con instrucciones del señor Director Local de E. P. de acuerdo con el Reglamento del Ramo, se han abierto las matrículas en las Escuelas Urbanas y Rurales de este municipio para los niños y niñas comprendidas en las edades de 7 a 15 años. Sabemos que según el registro que hasta la fecha se lleva el número de alumnos asistentes en el presente año escolar superará a la del año anterior, por lo que se espera que el señor Alcalde Municipal esté presto a subsanar todas las exigencias que exige el buen servicio en ambos planteles de enseñanza. Por lo pronto notamos las reparaciones que se están llevando a cabo en el edificio de la Escuela de Varones Pedro P. Amaya, y así como esta dará la mayor necesidad para darle comodidad, a los educandos.

En el Casino Progreseño

Como habíamos anunciado en una de nuestras ediciones anteriores, desde el jueves de la presente semana ha quedado definitivamente abiertas las puertas del Casino Progreseño, elegante centro social, en donde se está dando cita por las tardes distinguidos elementos de nuestro mundo social. La administración de dicho centro social ha sabido dotarlo de todas las necesidades para el mejor servicio entre los cuales hay finos licores, refrescos y cervezas bien frías.

Se prepara para fecha próxima un regio baile en donde según nos han informado, participarán distinguidos elementos de San Pedro y Tela. El amplio salón está completamente reformado y con muy bonitas decoraciones que nos dan un aspecto bastante simpático. Estamos seguros que los esfuerzos de los caballeros miembros del Casino, tendrá en recompensa de sus esfuerzos la distinción de nuestra sociedad.

Próximo festival en el Club Fénix Social

Para el sábado tres del próximo mes, el prestigioso centro del Club Fénix Social, está preparando para celebrar en sus salones un regio baile como obsequio a sus socios y visitantes, que han sabido corresponder con sus constantes visitas. El solo hecho de haberse dado a conocer la noticia, los fanáticos de tan inesperado sarao han hecho despertar entre nuestras damas y damitas un inusitado entusiasmo que nos asegura el éxito completo del festival bailable, que se prepara con toda pomposidad.

Por la tarde de hoy regresarán de su lijeró viaje que hicieron hacia la Capital de la República, la estimable señora doña Rosa y de Panchamé, su culta hija la Prof. María Panchamé, quien como informamos fueron a internarse a Lupita para que continúe sus estudios en la Normal Central de San Pedro de aquel Distrito Central. Les presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

Con el objeto de someterse a un examen médico, en el Hospital de la Tela Railroad Co. fué y regreso nuevamente la joven señora Profesora Emilia P. de Avila quien le acompañó su primogénito patojo Andrecito.

Por las noticias que han corrido sabemos que el caballero don Lorenzo E. Castillo, elemento muy apreciado en el círculo social de La Ceiba, se le ha practicado la segunda operación en un tumor en la Garganta, con brillante éxito en uno de los mejores Hospitales de Rochester Estados Unidos.

Don Rogelio Carvajal, ciudadano de méritos indiscutibles y genuino nacionalista celebró su aniversario natal el 14 del presente mes. Aunque tarde enviamos al querido amigo muchas felicidades y largos años de vida.

El triunfo del Marathon, en San Pedro

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Qué formidable el encuentro futbolístico ayer entre Motaguas y Marathones. Vencieron los Marathones, estos muchachos de recia contestura demostraron que son gallos. Con disciplina y entrenamiento serán verdaderos ases. El deporte civiliza, educa y por eso debemos demostrarlo. Felicitamos su presidente coronel López Núñez y a la oncenca vencedora.—Octaviano Arias.

Tegucigalpa.—SOCIAL.—Clara y con lujo de detalles nos transmitió el locutor Bonilla R. Los diversos aspectos que ofreció la formidable partida sostenida ayer en San Pedro Matagua Marathon, en que perdió el primero. Felicitamos calurosamente a los Marathones nuestras voces de aliento a los Motaguas, que por fin debían encontrar gallo.—Corresponsal.

CARLOS HAM

en nombre de la colonia china

GRATITUD

El Progreso, Yoro, mayo de 1939.

S O C I A L

J. SIWADY & CIA.
COMERCIANTE

Importadores y Exportadores. Renovación constante de mercaderías Europeas y Americanas. Visite este Almacén.

USTED tendrá la oportunidad de adquirir premios por medio del

Cupón Comercial

SIEMPRE RECUERDE EXIJIRLO A SU COMERCIANTE.

AL COMPRAR.

Publicidad Comercial.- San Pedro Sula.
Raymundo O. Pilloni.

ZAPATERIA y TALABARTERIA

de Luis Villalobos



Ofrece al público en general un extenso surtido de CALZADO y demás artículos relacionados con la industria de suela.

Equipado con una moderna maquina costuradora eléctrica
CHAMPION

Precios los más BAJOS de la plaza

Panadería Central

DE LUCIO J. CHON Y HNO.

Elaboración del mejor pan, pasteles y repostería en general

Abarrotes y venta de artículos de primera necesidad

Precios los más bajos de la plaza.

Panadería El Triangulo

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elabora el mejor PAN de la plaza. Visite EL TRIANGULO y se convencerá. Frente al Comisario.

"EL ENGANTO"

J. SAADEH

Nuevo Establecimiento, con gran surtido de mercaderías, sus precios sumamente baratos que estarán al alcance del mas pobre. Su lema es Honradez, y equidad, ganar poco y pronto. - Contiguo al Bazar Los Muchachos.

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su clientela un surtido completo de diferentes mercaderías y a precios sin competencia.

El Nuevo Hotel

C. S. HANDALL

Se pone en conocimiento del público de dentro y fuera de la ciudad, que ha sido abierto nuevamente bajo la dirección de su antiguo propietario EL NUEVO HOTEL, está situado en la parte más céntrica de la ciudad. Este establecimiento se ofrece al servicio del público completamente reformado. Su lema es: Honradez y Buen Trato.

Frente a la Estación del Ferrocarril en esta ciudad, encontrará usted la



Tipografía "LA MARINA" SUG.
DE MANUEL FUNES

Donde podrá ordenar sus trabajos tipográficos

Ofreciéndole Atención, Esmero y Promptitud.

Administrador

SOCIAL, es su semanario ale

Has Vuelto a Mi

Has vuelto a mí. Por la extensión lejana divisé como antaño tu silueta mientras el claro sol de la mañana filtró en mi corazón tu llama inquieta.

Has retornado a mí... Tus claros ojos con los míos de nuevo se miraron y presa de dulcisos antojos nuestros labios ardientes se acoplaron.

Ni una palabra de reproche. Nada quiero ser otra vez tu bien amada y en la paz inefable de la hora,

saber bajo este sol ebrio de estío que es sincera tu voz cuando me implora y que no te irás ya dulce amor mio.

Rosario SANORES

Me Voy a Dormir

Dientes de flores, cofia de rocío, mano de hieras, tú nodriza fina ténme prestas las sábanas terrosas y el edredón de musgos escardados.

Doy a dormir nodriza mía acuéstame. Pónme una lampara a la cabecera: una constelación, la que te guste: todas son buenas. bájala un poquito.

Déjame sola: ojos romper los brotes. te acuna un pie celeste desde arriba y un pájaro te traza unos compases

para que olvides Gracias... Ah un encargo: si él llama nuevamente por teléfono le dices que no insista, que he salido

Alfonsina STORNI

A ESPAÑA

Levanta, noble Iberia la frente dolorida, Soplos de gloria apartan la bruma de tus penas, en tus azules mares ya cantan las sirenas y tu pasado al triunfo del porvenir convida.

¡Oh madre de cien pueblos! Vibrante y encendida la savia que regaste de tus fecundas venas, reviviona en floraciones de exuberante vida.

España: son tus hijos de estirpe fabulosa; por tí vive la América, la fuerte, la gloriosa, "que aún reza a Jesucristo y aún habla el español"

Tu imperio no se acaba, creadora de gigantes, porque el idioma egregio del inmortal Cervantes retiene en sus dominios encadenado al Sol!

Alfredo Gómez JAIME
colombiano

LA CASA QUE SALVAGUARDA SU SALUD.: Si quiere Ud que sus medicamentos estén garantizados por el escrupulo y la precisión con que deben despacharse, acuda a la FARMACIA PROGRESERA del Dr. A. Bennaton Jr., en donde además de un trato siempre atento encontrará Ud. en todo, buena calidad y eficacia LA FARMACIA PROGRESERA vende solo lo mejor y a precios mas bajos de la localidad. Sea Ud. nuestro cliente y se convencerá

Quiere Garantizar la construcción de su casa

Luis L. Soto Carpintero en propiedad, le construye su casa a precios convenientes. Garantía en el trabajo, puntualidad y honradez. - Santa Rita de Yoro.

Logre Esta Oportunidad:

Se venden dos casas con sus respectivos solares. - Para precios y demás detalles entenderse con su propietario Prof. Luis L. Soto: en Santa Rita de Yoro.

Vida Espiritual

Por Constancio C. Vigil

IX

Al levantarte cada mañana piensa: Procuraré ser hoy mejor que ayer. Vivo para mejorarme. Como deseo mejorar mi letra, mi manera de leer, mis conocimientos en aritmética y en geometría, debo mejorar también mi carácter, mis sentimientos, mi alma entera.

Al acostarte cada noche piensa: He vivido otro día; he cumplido mis deberes y mis obligaciones; estoy contento y agradecido a la bondad de Dios. En Dios ahora me confío al dormirme. Mi último pensamiento es para Dios, nuestro Padre Celestial. Dios mío: soy bueno; quiero ser más bueno aún.

X

Rezar es algo muy grande. Rezar es comunicarse con los seres divinos que están en el cielo.

Jesús nos enseñó a comunicarnos con Dios por medio del "Padre Nuestro", la más sublime de las oraciones.

Para que puedas decir esta oración has de entenderla. Di veinte veces "Padre", di veinte veces "Padre Nuestro", a ver si comprendes esto tan siquiera, porque es tan inmenso que, al cabo, te llenará de emoción y de dulzura. Piensa que todos los seres humanos tenemos un Padre en Dios; piensa que cuando grandes y chicos dicen "Padre Nuestro" se sienten todos hermanos, unidos en el amor a Dios Omnipotente.

XI

Para decir con el alma la oración del "Padre Nuestro" te serán necesarios muchos días, muchos años mucha inteligencia mucha virtud. Al decir: "Padre nuestro que estás en los cielos", detente, considera lo que esto significa, repite hasta entenderlas estas siete palabras, lentamente, bien pronunciadas las sílabas. Porque es inmenso decir que, además del padre, jefe de tu hogar, que te dió esta vida, que provee a tus necesidades y vela por tu porvenir, tienes otro padre, que es padre de todos nosotros los humanos y que está en el cielo.

Cuando agregues en tu plegaria: "santificado sea el tu nombre", disponte a santificarlo, respetarlo, venerarlo, en las intenciones, en las palabras, en los actos. Disponte a ser dignamente hijo de tal padre

Doña Laura de Galvez regresa al país

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Regresó de Estados Unidos acompañada de sus dos hijos gentil señora doña Laura de Gálvez, esposa del Dr. Juan Manuel Gálvez, quien fue encontrado hasta Tela. Les saludamos afectuosamente. Hogar. Crl. Marcial López Núñez de placemes con advenimiento robusto varon que ha venido colmar regocijo estimablos papas. Crezca feliz nuevo continuista.—Octa via Arias.

Tegucigalpa.—SOCIAL.—Después de permanecer en los Estados Unidos por algún tiempo regresó ayer a esta capital la distinguida señora Laura de Galvez, a quien acompañaban sus hijos Roberto y Juan Manuel presentámosle atento y cordial saludo.—Ingre só hoy Dr. Gonzálo Carías Castillo Consul General de Honduras en New York. Saludamos.—Corresponsal.

Y VIENEN
Triunfales y deliciosos
Los Grandes Gigarrillos

"Monarcas"

- Y -

"Victoria"

FUMELOS

Tome Cerveza de Primera Clase
SALVA VIDA
TIENE QUE SER BUENA
CUANDO SE CONSUME TANTO



S O C I A L

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciante en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.
Precios Sin competencia

Jorge J. Handal y Hermano

El establecimiento más acreditado de la ciudad, ba-
tiendo en todo por la baratura de los precios de su
artículos, y el buen trato con que atiende su pro-
pietario. Antes de hacer sus compras vaya donde
Jorge J. Handal.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y
Caoba. Sus Precios no tienen discusión

Hotel Morazán

de Francisco Cuellar G.

Hospedaje y Cantina, en donde encontrarás licorees finos,
dándole un servicio esmerado. Anexo BARBERIA.
Precios razonables.

VISITELO. Frente al Comisario.

Mi Casita

DE DANIEL BALI

En su nuevo y amplio local, ofrece a sus
clientes novedad en artículos para am-
bos sexos. Visíteme

El Comercio

de H. S. Hall

En este popular establecimiento le proporcionarán
todo lo que Ud. desee, pues siempre tiene un surti-
do completo de artículos de fantasía y miles de a-
tracciones más

Anexo departamento de DIVERE siempre frescos

A. Soliman e Hijos

Comerciantes en General

Tienen constantemente gran surtido de mercaderías,
que venden a precios más bajos de la plaza. En su de-
partamento de viveres hay siempre todo lo que desea
Ud. Visítenos.

El mejor calzado
Lo fabrica el taller de Zapatería
Máffust Háwitt

SUSCRIBASE A

El Espectador Habanero

"El Magacén de las Tres Americas"

(PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el

CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA

(Suscripción anual: 3.00 Moneda Cubana o U. S. C.)

Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de:

El Espectador Habanero, Calle Obispo 69, Habana, Cuba

RESERVADO

El Grand Chic

Sastrería de

Salvador Handal

**Los establecimientos de Enseñanza es-
tan sujetos al plan de trabajo técnico
pedagógico del Ministerio de Fomento**

San Salvador.—SOCIAL.—Dentro del plan que el Po-
der Ejecutivo se ha trazado de llevar un estricto control
de la enseñanza ordenó a las municipalidades que todo lo
que se refiere a la parte técnico pedagógica y administra-
tiva de los establecimientos de enseñanza que sostienen
por su cuenta se desarrolle acorde con el plan de trabajos
de la sección técnica del ministerio de Instrucción Pú-
blica y que aquellos municipios que tengan inspectores Es-
colares estos deben sujetarse a las instrucciones que impar-
ta la referida sección técnica en tocante al desempeño de
su cometido. También se previene que cuando se trate
del nombramiento de algún Inspector, Director o Profesor
Escolares se consulte previamente el citado Ministerio pa-
ra evitar que al frente del establecimiento docente muni-
cipales se encuentren personas con ideas subversivas o que
sustenten una política nosiva a la sociedad, al estado y al pue-
blo en general. | Aceptando la invitación que le hizo el go-
bierno de la República Argentina el Poder Ejecutivo nom-
bra al señor José Villegas Muñoz Consúl general en dicha
nación delegado al primer Congreso Panamericano de la
vivienda popular cuya reunión de conformidad con lo re-
sultado por la VII Conferencia Internacional Americana
ha sido fijado por el gobierno Argentino en Buenos Aires
los días del 2 al 7 de Octubre proximo.—Oficina Gubernam-
ental de Prensa.

Propaganda - Hondureña

Uno de los triunfos que ha conquistado la radio-difu-
sora de "La Hora de Honduras", que patrona la Secto-
ria Privada de la Presidencia de la República es la propa-
ganda netamente hondureña que hace todos los martes
desde los estudios de la HRN

Tanto en Guatemala como en El Salvador los radios
están al servicio de la nación y en ningún momento se ocu-
pan de otra cosa que no sea dar a conocer boletines de la
vida laboriosa, constructiva y edificante de los pueblos, tal
como lo hace en Tegucigalpa "La Hora de Honduras,"
complaciendo de esta manera a los radioescuchas que con
atención oyen muchas veces la acuciosa y veraz exposición
de aspectos de la vasta labor administrativa que está de-
sarrollando el señor Presidente General Carias, en su obra
económica-financiera como en la que trata de la cultura y
progreso nacionales. Y es que la propaganda de «La
Hora de Honduras» no es personalista. Su lema es servir,
enaltecer y defender al país; agrandar, instruir, orientar al
pueblo.

En Honduras, cansados estamos de decirlo, necesita-
mos de cordura, de lealtad y sinceridad para poder llegar
a la meta de las aspiraciones supremas en que nos tiene
colocado el momento de necesidad colectiva para sentar en
todos los corazones la esperanza de que se está haciendo
una patria digna y de gran responsabilidad histórica. Es-
to es lo que necesitamos: propaganda para Honduras, pe-
ro propaganda sin personalismos, sin el egoísmo que nos
ha matado y sin el interés que todo lo disloca, lo prostituye
y mengua. Antes que todo debe estar Honduras y sola-
mente ella.

La radio y la prensa deben hacer esta clase de propa-
ganda al país y al señor Presidente Carias, alma del mo-
vimiento progresista que estamos viendo por todas partes,
porque hacer lo contrario con miras que no son saludables
para corresponder a la labor magnífica del gobernante,
quien espera que sus colaboradores y amigos lo compren-
dan mejor en su desinteresada gestión de mandatario que
está dispuesto a no permitir que se haga política egoísta,
personalista y salida de tono en todo aquello que no redun-
de en beneficio por y para Honduras.

Ojalá que los que trabajan en la difusión de «La Hora
de Honduras» continúen en su tarea altamente patriótica,
que lleven a la nación el eco sonoro de lo que Honduras es
y tiene que ser en el porvenir y en la evolución de las co-
sas, hombres y sucesos.

Quedarse viéndo el pasado, contemplando la estrella
matutina, en un sueño o ilusión imposible, es perder el
tiempo inútilmente, porque el país sólo ansia paz, tra-
bajo y progreso a base del hombre que lo está realizando.

Tomado de «La Epoca»

En espera de luz eléctrica y agua

Juticalpa.—SOCIAL.—Este semanario ha adquirido mayor pre-
tigio publicando artículos de verdadero interés. Trabaja útil es el
de crítico que se halla lejos del campo de batalla; es el del hombre
de acción que toma bisarmente parte en la lucha. —Agricultores
impacientes por recibir semilla algodón ¿Cuándo vendrán.—La Voz
de Olancho.

Juticalpa.—SOCIAL.—Ofrecimientos moneda que pasa en estos
tiempos, hojas por flores llevan los arboles, palabras por obras los
hombres de actual municipalidad prometió instalar la luz eléctrica
y agua potable. Esperamos cumplimiento. Celoso Gobernador pro-
hibió construcción casas cerca vinjas único paseo público de este
vecindario. Aplaudimos disposición.—La Voz de Olancho.

FIJESE BIEN

Un buen trago, una Cerveza o refresco bien helado
con una sabrosa boquita le servirán solamente en la
Cantina de—ARGENTINA ROJAS C.

ANGEL VEGA

CARPINTERO EVANISTA

Se hace cargo de reformar y construir casas, muebles de toda
clase, se fabrican y refaccionan muebles de mimbre
Taller: Continuo al Club Fenix Social,

a la Farmacia Central

del suscrito, acaban de llegar medicinas de las principa-
les casas americanas; lo mismo que, un surtido de locio-
nes marca "47-11" y los productos "Tres Flores" de
reconocidos méritos.

Julian Oyuela Ponce

Sastrería La Elegancia

de MARCOS DELGADO

Por lo bien tallado en sus confecciones de trajes para caballeros,
se ha conquistado de merecida fama. Tiene siempre pantalones
de diferentes telas y de toda medida, bien tallados.

Taller frente al Hotel Nuevo.—Progreso

VAPORES de la

Gran Flota Blanca -

de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos
de Honduras, los Estados Unidos y Europa

- Agentes en Honduras. -

Puerto Cortés

Tela

Puerto Castilla

TELA RAILROAD Co

TELA RAILROAD Co

TRUXILLO RAILROAD Co

S O C I A L

El Cumpleaños de Tonita Salinas

El 17 del presente mes estuvo celebrando su feliz aniversario, la espiritual Tonita Salinas, por lo cual yo quisiera, en este grandioso día, empuñar el mágico instrumento del Dios Apolo, para cantarle y a la vez divinizarla, tejiéndole en la suave madeja de unas estrofas un cántico halado en su honor, como un homenaje a sus virtudes que tanto la enaltecen y la hacen ser más bella en la concreción sublime de todas las gracias que el divino Hacedor le concedió al enviarla al mundo de los vivos, para que fuera motivo de inspiración para los poetas....

Tonita Salinas es un torrente de simpatías, pues por doquiera que pasa va derramando la suave caricia de su sonrisa, dejando así en el corazón de todos los que tienen la dicha de contemplarla, el aroma exquisita de una grata impresión, como si ella fuera una Deidad escapada del Olimpo, dispuesta a seducir con el fulgor de sus encantos, la atención de un príncipe azul o al corazón sensitivo de algún bardo tasiturno.

Que el ángel de la felicidad sea el fiel compañero de la sin igual Tonita, y que los años que suma a su preciosa existencia, sean un puñado de pétalos de rosas, unidos bellamente al mágico pencil de sus virtudes, en el cáliz sagrado de su vida.

—M. Baide Galindo

La Valiosa Cooperación de la Tela R. R. G9 a las Fiestas

Tela.—Los caballeros Gral. Blas Mendoza, Alcalde Municipal de este puerto, Dr. Arturo Zelaya, Coronel Juan A. Mendoza y don Cirilo Montes Zúñiga, visitaron el martes recién pasado en su oficina de La Lima Nueva al distinguido ciudadano D. J. Claward, cumpliendo así la misión que el Comité de Festejos de Tela les encomendara consistente en solicitar de Mr. Claward tres trenes especiales gratuitos para trasladar los días 21 de Mayo y 4 de junio excursionistas de varias ciudades y campos del litoral, a este lugar.

Mr. Claward recibió a la comisión en forma muy gentil y accedió gustoso a la petición que el Comité le hacía por medio de los visitantes, poniendo además en sus manos una orden por ochenta lempiras, cantidad con que todos los años la Frutera contribuye para la celebración de Tela. Tras el agradecimiento que los enviados hicieron presente a Mr. Claward, éste puso a la disposición de ellos su carro turismo para que fuesen a conocer la moderna y amplísima piscina que la Frutera está construyendo en aquella floreciente aldea. Después, Mr. Claward invitó a la comisión a una copa, tras la cual se sirvió un rico almuerzo en el gran hotel de aquel lugar.

Al consignar esta nota, y a nombre del Comité Pro Festejos de Tela, reiteramos nuestros agradecimientos a Mr. Claward por todas sus gentilezas.—Patria.

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Compañero de trabajo de tu frente el que nos salva; es tu trabajo el que hace patria. Lo que debes hacer es economizar tu salario, procurar vivir con decencia, asiado, sano Alejate de vicios y dedícate a tu humilde hogar. Así es como se demuestra que somos hondureños.—Octaviano Arias.

San Pedro Sula.—SOCIAL.—En Batter Krick Michigan obtuvo brillantemente título Secretaria en comercio, distinguida profesora Margarita Rivas, hija de nuestro culto amigo Belizario Rivas y gentil señora esposa. Margarita une a su belleza una inteligencia superior y gran cultura. Al celebrar su triunfo felicitamos a sus papas que ven ahora colmadas sus aspiraciones. Octaviano Arias

HOTEL HOP LEE

Frente al Parque Ramón Rosa en esta Ciudad.

Servicio de comedor inmejorable. Aseo y rapidez en todo. Cuartos bien amueblados, Cuando visite la ciudad de El Progreso, hospédese en el HOTEL HOP LEE Manuel Ham

Telegrámas Rezagados

DESCONOCIDOS:—Julia Coello, Gladys Dewis, Pablo Chavez Valdéz, Felicitas C. Garcia, Antonio Carranza [Mess Hall], Melitón y a dilla.

AUSENTES:—Manuel J. Mejía, Lupe Mejía Herrera, María Dolores Valerio, Carlos González, Delma Beatriz Cáliz (2), Camilo Gutierrez, Carlos Coleman, Bonifacio Flores (Rdo. a Elio Ortiz), Gabina Paz R. Rdo al Gurian), María de Oliva.

Humberto Villeda B Receptor de T. T

TALLER DE ZAPATERIA

Equipado con todos sus materiales necesarios para la confección de toda clase y estilo de calzado para damas, caballeros y niños Usamos material fino y durable y con competentes operarios, Atendemos órdenes para calzado a la medida y sobre cualquier cantidad que desee, Todo con garantía MAHFUST HAWITT

MANTENGA ENSEÑADA LA ANTORCHA DE LA CARIDAD COMPRANDO SU BILLETE DE LA LOTERIA

Nombres	Décimos	Valor
León Dumas	1	L 2.50
Varias personas	9	15.50
Daniel Parkinson	5	7.50
América y Max Meza	5	104.00
José Valladares	5	15.00
Guillermo Martínez	4	2.00
Eduardo Dubón	4	9.20
Isabel Antón	2	4.60
Plácido Rodríguez	2	6.80
Rosa Oseguera	1	3.00
Varios	2	3.50
José Valladares	1	3.00
Francisco Martínez	1	3.00
Atlacatl Leyva	1	7.50
Eustaquio Rodríguez		104.00
Varios	3	6.00
Terminaciones		4.00
		899.60

Pagos hechos durante los meses de Enero y Febrero L 1.560

Total L 2.563.60

El Cigarrillo KING BEE le ofrece Cada Vez

- Cupones y más Cupones -



No se conforme Ud. con disfrutar la delicia que esparce el sabor, el aroma y la calidad del GRAN CIGARRILLO

King-Bee

Busque los Cupones que valen por otra Cajilla gratis de

KING BEE

Millares de paquetitos tienen Cupones

Su felicidad esta en la LOTERIA NACIONAL 15,000.00

Sorteo ordinario

Se estan agotando los Billetes donde PARANKI.

BAZAR LOS MUCHACHOS

Paranki y Hno.

En este establecimiento encontrará Usted miles artículos con precios sumamente regalados Vestidos hechos para damas, damitas y niños Hay sabrosos POPCICLES de diferentes sabores.

use

hoy

siempre

Camisas

PRESIDENTE PAZ

C. S. HALL

Comerciante en General.

Le proporcionará en su establecimiento comercial, todo cuanto pueda usted desear. Constantemente tiene renovación de mercaderías que realiza a los más bajos precios Completo surtido de Telas finas para satisfacer el gusto más delicado.

VIVERES

renovados diariamente se venden al por mayor y menor.



COMODOS Y DURABLES

Fábrica de Baules y Valijas La Ceiba, Honduras C. A.

Proteja la

Industria

Nacional



Para la Tos, Ronquera, Catarro y afecciones de las Vías Respiratorias en General

Pulmo Sanol

Combata el Paludismo Tomando

PALU-SANA

Busque estos productos en todas las farmacias del país.

Defiendase de la Sifilis, Granos Rebeldes, Ulceras, con

DEPUROL